
逆境中成长 为投资者尽责—西部利得基金冷文鹏 

 

来源: 《证券市场红周刊》 

 

近期《证券市场红周刊》（中国证监会指定披露上市公司信息平台）在做一期关于“长

期投资”的专题，配合市场上白马、蓝筹起涨，让长期在其中坚守的投资人享受了高额回报。 

公募基金中也有这样的基金经理，证券市场红周刊特此采访我司基金经理冷文鹏先生，

以下为采访内容：1 

 

 

红周刊：您怎么看市场风格向蓝筹股、绩优股转换？会是长期的吗？  

冷文鹏：个人理解，市场风格向蓝筹股、绩优股转换将是长期趋势未来蓝

筹股、绩优股将成为市场的基石和主导力量，并享受估值溢价。  
 

红周刊：今年 “ 价值投资 ” 的提法越来越多，中国平安、贵州茅台等都为坚

守几年的投资者带来的丰厚回报，要不要和股票 “ 谈恋爱 ” 广受讨论，您怎

么看这个投资方式？  

冷文鹏：个人理解， “价值投资 ”的核心在于：通过对股票的深入研究，进而

对公司价值做出客观准确的评估，再在此基础上选择具备安全边际的价格

买入股票标的，最后在股票价格被高估时卖出。  

首先，和股票 “谈恋爱 ”重要的是深入了解对方，即理解对方的商业模式、

竞争壁垒等要素，并运用财务分析等工具对公司价值进行客观评估。其次，

和股票 “谈恋爱 ”不是简单的理解为长相厮守，而是在股票的价格明显偏离价

值的时候，选择暂时性分手，不失为更加明智的策略。  

 

红周刊：您会采取长线持股的策略吗？如果长期持有某只股票，看好的原

因是什么？  

冷文鹏：对于优质的股票，一般而言，长线持股是基本策略，是战略决策，

但如果股票标的价格显著被市场高估，个人会选择阶段性卖出，是战术考

虑。  



对于长线持股标的，一是看行业空间是否足够大；二是看竞争壁垒是否

足够高；三是看业绩是否能持续得到验证。  

 

红周刊：从季报中看到，您从 2016 年开始配置了做集成电路、电子设备的

企业，您长期看好的原因是什么？但在今年三季度末，您减仓了该只股票，

原因是什么？同时，三季度末第一大重仓股是一只市值过千亿的大市值股

票，您看好的原因是什么？  

冷文鹏：对于上述企业，长期看好的原因：一是看好公司在其所处的行业

的发展空间，汽车电子应用比例提升是大趋势，且新能源汽车发展加速了

这一趋势；二是看好公司的行业整合能力，特别是高难度的跨国并购。  

三季度末有小幅减仓，原因是：一是三季度短期涨幅较快，锁定部分收

益；二是对公司后续的并购及整合效果需要进一步思考和评估，上涨空间

不明确。  

对于三季度末第一大重仓股，看好的原因是：一是看好 5G 行业大发展，

提前布局；二是公司作为主设备供应商的优势地位；三是公司的管理层调

整后，存在经营管理改善的潜力；四是该标的当时的买入价格具备足够安

全边际。  

 

红周刊：今年以来白马、蓝筹股大幅上涨，消费、金融板块的龙头屡创新

高，接下来您会将仓位向这些方向转移吗？原因是什么？  

冷文鹏：短期而言，消费、金融板块的龙头已涨幅较高，从估值角度而言，

不具备性价比优势，因此，目前的策略是耐心等待标的价格回调后，更合

理的买入时机。长期而言，消费、金融板块的龙头符合我国现阶段产业转

型、消费升级的大方向，并在过去的发展历程中建立了护城河，其业绩也

得到了持续的验证。个人看好消费、金融板块龙头的长期发展前景，也与

长线持股标的的筛选标准相契合，是未来投资的关注重点之一。  
 



红周刊：做价值投资或长线投资有时候需要忍受股价短期回调，但作为基

金经理，还需要对基金公司和基民负责，基民或者基金公司是否理解这种

短期回调？有没有压力导致您无法坚持看好的公司？您是如何协调的？  

冷文鹏：股价的短期回调在投资过程中是不可避免的，对于基金经理而言，

必须经历、调整和适应股价短期回调的考验，在煎熬中成长，尤其是市场

非理性急速下跌的时候。个人理解，股价短期回调很多时候有助于基金经

理更好地理解股票的公司价值，因为股价短期回调会推动基金经理去思考，

去反省，发现公司价值评估过程中可能遗漏的信息和考虑不周的环节，排

除个人由于持股所产生的主观情绪对于评价客观性的干扰。  

西部利得基金投资氛围融洽，给予了基金经理充分的投资决策自主权，

个人并没有因为股价短期回调承受来自公司层面的压力。  

从基金投资者反馈的情况来看，基金投资者也给予了充分的理解和信任，

更看好长期的投资业绩，个人也没有因为股价短期回调承受来自基金投资

者的压力。  

压力更多地来自于对投资者尽职尽责的使命感，来自于对不断提高自我

的要求，希望通过提升个人研究和投资水平尽可能地控制回撤幅度，为基

金投资者谋求长期、持续、稳定的收益。  

 


